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Cure e problemi

il contratto

Attivit‡ di ambulatorio
firmato un accordo
con lo studio Beretta

lȅevento

Mostra di Arte-Terapia
la rassegna 
ospitata dal Camec

LA SPEZIA

L�esodo dei primari da Asl5 
prosegue. Dopo il pensiona-
mento, alla fine dello scorso 
anno del big della sanit‡ pub-
blica locale Stefania Artioli 
primario delle Malattie infet-
tive e del collega di Urologia, 
abbandona Asl5 anche il pri-
mario di Ortopedia Alberto 
Sancin. Dal 1∞ febbraio, il me-
dico che alla Spezia ha inseri-
to l�attivit‡ di chirurgia prote-
sica robotica, la chirurgia ver-
tebrale mini invasiva e altro, 
andr‡ a ricoprire l�incarico di 
primario di Ortopedia Apua-
ne di Asl Toscana Nord Ove-
st. Una batosta per Asl5 da 
tempo alla ricerca di medici 
e specialisti e primari per rim-
pinguare le corsie ospedalie-
re. 

L�attivit‡ con il  Robot in  
Asl5  Ë  iniziata  nel  giugno  
2017 con interventi di anca e 
protesi  parziale  di  ginoc-
chio. Un anno dopo stata in-
trodotta l'applicazione per la 
protesi  totale  di  ginocchio  
(prima disponibile solo negli 
Usa) e il centro spezzino fu 
sede per il lancio in Italia e in 
Europa, insieme a Verona e 
Modena. I risultati ottenuti 
in questo campo da Asl5 furo-
no fin da subito importanti. 
Nel  primo  periodo  furono  
259. Di cui: 131 protesi an-
ca, 128 protesi totali ginoc-
chio 35 protesi parziali ginoc-
chio. Il successo dell�utilizzo 
di Mako si doveva al proto-
collo che prevedeva tempi ra-
pidissimi  dal  momento  
dell�intervento  chirurgico  

all�inizio della riabilitazione. 
In questo modo il paziente 
riusciva a recuperare l�utiliz-
zo dell�arto pi˘ rapidamente 
rispetto al passato. Con l�uti-
lizzo di Mako negli interven-
ti che riguardano il posizio-
namento delle protesi Asl5 
cercÚ di mitigare il fenome-
no delle fughe dei pazienti so-
prattutto nella vicina Tosca-
na e  magari  di  invertire  il  
trend  portando  anche  pa-
zienti della Lunigiana e della 
Costa  Apuana  ad  operarsi  
all�ospedale San Bartolomeo 
di Sarzana. Nel 2014 la mobi-
lit‡ passiva per le protesi de-
gli spezzini Ë costata ad Asl5 
poco meno di 4 milioni di eu-
ro. Furono eseguiti all�ester-
no 83 interventi  di  protesi  
per arti superiori; 359 per an-

ca e ginocchio e 46 sostituzio-
ni. Nel 2015 l�importo scese 
di quasi 300 mila euro, ma re-
stava sempre alto e pertanto 
l�Azienda, grazie al sostegno 
di Alisa, cercÚ di correre ai ri-
pari. 

Infatti al momento dell�i-
naugurazione di Mako i verti-
ci della Regione annunciaro-
no la volont‡ di creare a Sar-
zana un Polo ortopedico di 
sperimentazione di tecnolo-
gia robotica Hta che si sareb-
be dovuto collocare tra i pri-
mi dieci in Italia. Ma poco la 
volta su Mako si spensero i ri-
flettori  e  del  nuovo centro 
non se ne fece nulla e il pri-
mo febbraio il primario che 
aveva voluto Mako al quale 
erano state fatte molte pro-
messe  andr‡  a  lavorare  al  

Noa di Massa. ´I primari di 
Asl5 vanno in pensione o a la-
vorare altrove, anche nella vi-
cina Toscana o commenta il 
consigliere regionale del Pd, 
Davide Natale o Noi chiedia-
mo un�operazione di chiarez-
za che riguarda la tempistica 
di  pubblicazione dei  bandi  
per la copertura dei posti di 
primari dovuti ai pensiona-
menti avvenuti a fine anno. 
La copertura dei vertici delle 
diverse strutture Ë indispen-
sabile per migliorare l�orga-
nizzazione ospedaliera. Qui 
si ha l'impressione che, ogni 
volta in cui si parla di poten-
ziare il San Bartolomeo, il ri-
sultato Ë che l'ospedale sarza-
nese perde un nuovo pezzo e 
alla Spezia non va certo me-
glioª. � S.COLL. 

LA SPEZIA

Il 28 dicembre scorso Asl5 
ha stipulato una convenzio-
ne con la struttura sanitaria 
privata, per l�esercizio della 
libera professione intramu-
raria  ambulatoriale,  con  
iStudi Beretta srlw con sca-
denza 31 dicembre 2024. 
Una decisione assunta dal-
la  Sanit‡  pubblica  locale  
che si Ë resa necessaria al fi-
ne di reperire spazi ambula-
toriali esterni per l�attivit‡ 
di libera professione intra-
muraria, per liberare gli am-
bulatori che saranno inte-
ressati a lavori di ristruttura-
zione edilizia per gli inter-
venti previsti dal Pnrr. Gli 
Studi  Beretta  nell�ottobre  
dello scorso anno ha dato la 

disponibilit‡  ad  ospitare  
l�attivit‡  intramuraria  dei  
medici di Asl5 per tutto l�an-
no in corso. Poi si vedr‡. La 
libera professione intramu-
raria chiamata anche "intra-
moenia" si riferisce alle pre-
stazioni erogate al di fuori 
del normale orario di lavo-
ro dai medici di un ospeda-
le, i quali utilizzano le strut-
ture ambulatoriali e diagno-
stiche dell'ospedale stesso a 
fronte  del  pagamento  da  
parte del paziente di una ta-
riffa. 

La struttura sanitaria pri-
vata iStudi Beretta srlw met-
te a disposizione di Asl5 nei 
giorni o orari concordati i lo-
cali che si trovano alla Spe-
zia in via Aulo Flacco Persio 
5  che  garantisce  idonei  

all�attivit‡ intramuraria dei 
medici di Asl5 insieme agli 
arredi e attrezzature auto-
rizzate a norma di legge, di 
pertinenza  della  struttura  
privata. 

L�accordo  prevede  inol-
tre il servizio accettazione e 
la  gestione  delle  pratiche  
amministrative  e  comun-
que ogni attivit‡ riconduci-
bile all�organizzazione del-
le attivit‡ sanitarie e ammi-
nistrativa. Gli addetti degli 
Studi Beretta si occuperan-
no del servizio di pulizia, di-
sinfestazione e raccolta dei 
rifiuti. La struttura emette, 
con  sistema  informatico,  
per conto di Asl5 fattura per 
l�intero importo della pre-
stazione erogata e provve-
de al suo incasso, sempre 
per conto di Asl5. L�Azien-
da della sanit‡ pubblica ver-
sa alla struttura privata l�im-
porto per la messa a disposi-
zione dei localie servizi, cal-
colato applicando la percen-
tuale concordata sull�inte-
ro importo incassato esclu-
so  l�Iva  e  imposta  di  bol-
lo.�

S.COLL. 

LA SPEZIA

Si Ë svolta nella sala didatti-
ca del Camec la mostra dei 
quadri realizzati nell�ambito 
del progetto di ArteTerapia 
dal  titolo  iRispecchiarsi  
nell�altro,  i  colori  dell�ani-
maw, a cui hanno partecipato 
12 adulti in carico alla Strut-
tura Disabili di Asl5 prove-
nienti dai tre distretti sociosa-
nitari, e frequentanti il Cen-
tro Terapeutico Diurno iGag-
giolaw. Le opere esposte se-
guono il tema del colore, il 
blu, e hanno preso ispirazio-
ne dai quadri di alcuni degli 
artisti che hanno esposto nel 
Museo durante il 2023. Pre-
sente Simonetta Lucarini, di-
rettore Sociosanitario Asl5, 
il sindaco della Spezia Pier-

luigi Peracchini e Eleonora 
Acerbi del Camec. Il proget-
to, attivo dal 2010, Ë ideato 
da Asl5 con la collaborazio-
ne del Camec, e costituisce 
un importante punto di riferi-
mento per le persone con di-
sabilit‡ che manifestano la  
necessit‡ di esprimersi attra-
verso il linguaggio universa-
le dell�arte. 

Il Camec ha messo a dispo-
sizione gli spazi espositivi, la 
sala  didattica,  gli  incontri  
con gli artisti e le competen-
ze di Cristiana Maucci (coor-
dinamento didattica) e Eleo-
nora Acerbi  (conservatore)  
per la supervisione artistica. 
I partecipanti sono stati af-
fiancati per la supervisione 
riabilitativa di Maria Nicoli-
ni,  educatore professionale  

di Asl5, insieme con la colle-
ga Daria Malaspina, Cristina 
Luce ed Elena Pacini, opera-
tori di Gaggiola, in collabora-
zione con Patrizia Drovran-
di. ́ Queste iniziative eviden-
ziano come lavorare con ra-
gazzi speciali permetta di far 
emergere  non  solo  le  loro  
competenze, ma anche i loro 
vissuti e le loro emozioni o ha 
commentato il direttore So-
ciosanitario di Asl5 Simonet-
ta Lucarini - In particolare la 
pittura gli ha dato la possibili-
t‡ di esprimersi e sentirsi par-
te di un gruppo; l�uso del co-
lore e i soggetti scelti hanno 
fatto emergere le personali-
t‡ e la sensibilit‡ di ciascuno 
di loro che, attraverso il lin-
guaggio universale della pit-
tura,  si  Ë  sentito  libero  di  
esprimersi.  Una  modalit‡  
che i ragazzi hanno autono-
mamente riconosciuto vici-
na, come si evince dagli scrit-
ti che hanno prodotto al ter-
mine di questo percorso che 
senz�altro proseguiremo nel 
2024 e per il quale ringrazio 
tutti  gli  operatori  coinvolti  
per l�attenzioneª. �

S.COLL. 

Il primario di Ortopedia Alberto Sancin

stefania artioli (infettivi) invece Ë andata in pensione

Prosegue la fuga dei primari
lŽortopedico Sancin va a Massa
Dallȅinizio di febbraio il medico prender‡ servizio nel reparto toscano
Fu lui a introdurre alla Spezia lȅattivit‡ di chirurgia protesica robotica
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tive e del collega di Urologia, 
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(prima disponibile solo negli 
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sede per il lancio in Italia e in 
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all�ospedale San Bartolomeo 
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denza 31 dicembre 2024. 
Una decisione assunta dal-
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ressati a lavori di ristruttura-
zione edilizia per gli inter-
venti previsti dal Pnrr. Gli 
Studi  Beretta  nell�ottobre  
dello scorso anno ha dato la 

disponibilit‡  ad  ospitare  
l�attivit‡  intramuraria  dei  
medici di Asl5 per tutto l�an-
no in corso. Poi si vedr‡. La 
libera professione intramu-
raria chiamata anche "intra-
moenia" si riferisce alle pre-
stazioni erogate al di fuori 
del normale orario di lavo-
ro dai medici di un ospeda-
le, i quali utilizzano le strut-
ture ambulatoriali e diagno-
stiche dell'ospedale stesso a 
fronte  del  pagamento  da  
parte del paziente di una ta-
riffa. 

La struttura sanitaria pri-
vata iStudi Beretta srlw met-
te a disposizione di Asl5 nei 
giorni o orari concordati i lo-
cali che si trovano alla Spe-
zia in via Aulo Flacco Persio 
5  che  garantisce  idonei  

all�attivit‡ intramuraria dei 
medici di Asl5 insieme agli 
arredi e attrezzature auto-
rizzate a norma di legge, di 
pertinenza  della  struttura  
privata. 

L�accordo  prevede  inol-
tre il servizio accettazione e 
la  gestione  delle  pratiche  
amministrative  e  comun-
que ogni attivit‡ riconduci-
bile all�organizzazione del-
le attivit‡ sanitarie e ammi-
nistrativa. Gli addetti degli 
Studi Beretta si occuperan-
no del servizio di pulizia, di-
sinfestazione e raccolta dei 
rifiuti. La struttura emette, 
con  sistema  informatico,  
per conto di Asl5 fattura per 
l�intero importo della pre-
stazione erogata e provve-
de al suo incasso, sempre 
per conto di Asl5. L�Azien-
da della sanit‡ pubblica ver-
sa alla struttura privata l�im-
porto per la messa a disposi-
zione dei localie servizi, cal-
colato applicando la percen-
tuale concordata sull�inte-
ro importo incassato esclu-
so  l�Iva  e  imposta  di  bol-
lo.�
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ne del Camec, e costituisce 
un importante punto di riferi-
mento per le persone con di-
sabilit‡ che manifestano la  
necessit‡ di esprimersi attra-
verso il linguaggio universa-
le dell�arte. 

Il Camec ha messo a dispo-
sizione gli spazi espositivi, la 
sala  didattica,  gli  incontri  
con gli artisti e le competen-
ze di Cristiana Maucci (coor-
dinamento didattica) e Eleo-
nora Acerbi  (conservatore)  
per la supervisione artistica. 
I partecipanti sono stati af-
fiancati per la supervisione 
riabilitativa di Maria Nicoli-
ni,  educatore professionale  

di Asl5, insieme con la colle-
ga Daria Malaspina, Cristina 
Luce ed Elena Pacini, opera-
tori di Gaggiola, in collabora-
zione con Patrizia Drovran-
di. ́ Queste iniziative eviden-
ziano come lavorare con ra-
gazzi speciali permetta di far 
emergere  non  solo  le  loro  
competenze, ma anche i loro 
vissuti e le loro emozioni o ha 
commentato il direttore So-
ciosanitario di Asl5 Simonet-
ta Lucarini - In particolare la 
pittura gli ha dato la possibili-
t‡ di esprimersi e sentirsi par-
te di un gruppo; l�uso del co-
lore e i soggetti scelti hanno 
fatto emergere le personali-
t‡ e la sensibilit‡ di ciascuno 
di loro che, attraverso il lin-
guaggio universale della pit-
tura,  si  Ë  sentito  libero  di  
esprimersi.  Una  modalit‡  
che i ragazzi hanno autono-
mamente riconosciuto vici-
na, come si evince dagli scrit-
ti che hanno prodotto al ter-
mine di questo percorso che 
senz�altro proseguiremo nel 
2024 e per il quale ringrazio 
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per l�attenzioneª. �
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Cure e problemi  

Silva Collecchia / LA SPEZIA

La Cgil della Spezia fa sul se-
rio. Parte oggi la campagna 
della Cgil spezzina Sos Sani-
t‡. Utenti e lavoratori della 
sanit‡  potranno  segnalare  
disservizi ed episodi di mala-
sanit‡  spezzina  inviando  
una  mail  al  sindacato.  La  
Cgil spezzina provveder‡ a 
denunciare  pubblicamente 
i casi e a chiedere di risolver-
li alla Direzione della Asl5 
ed alle autorit‡ competenti. 
Ogni giorno si registra il mal-
contento dei cittadini sulla 
sanit‡ pubblica locale e i di-
sagi che affrontano i residen-
ti per accedere alle cure di 
Asl5 ed i lavoratori impegna-
ti nella sanit‡ locale. 

PENSIONATI IN DIFFICOLT¿

Per ovviare ai disservizi l'or-
ganizzazione sindacale loca-
le fa sul serio, ma soprattut-
to intende affrontare diretta-
mente i problemi sanitari e 
sociali  che  affliggono  gli  
spezzini: soprattutto le per-
sone anziane e quelle in diffi-
colt‡. ´La sanit‡ spezzina Ë 
ormai sull�orlo del collasso o 
ribadisce Luca Comiti, segre-
tario  generale  della  Cgil  
spezzina- con questa campa-

gna vogliamo offrire un ca-
nale di comunicazione ai cit-
tadini ed ai lavoratori del set-
tore esasperati, che troppo 
spesso non sanno a chi rivol-
gersi per denunciare episo-
di di malasanit‡. Liste di at-
tesa infinite, Pronto soccor-
so intasati, carenza di medi-
cinali e dispositivi infermie-
ristici,  strutture  fatiscenti,  
mancanza di personale, dif-
ficolt‡ nell�assistenza domi-
ciliare, carenze organizzati-

ve sono solo alcuni dei pro-
blemi che affliggono la no-
stra sanit‡ pubblicaª. 

Problemi per i quali gior-
nalmente gli spezzini si la-
mentano e non sanno cosa 
fare. Da qui il coinvolgimen-
to diretto della Cgil che si po-
ne al fianco di quanti impos-
sibilitati ad accedere alle cu-
re della sanit‡ pubblica non 
possono ricorrere agli studi 
specialistici sanitari privati 
che in citt‡ e in provincia na-

scono come i funghi reclu-
tando anche ex primari che 
fino a pochi giorni fa lavora-
vano in Asl 5 e oggi in pensio-
ne la cui faccia capeggia in 
questi giorni sulle pagine lo-
cali dei social network con 
sotto il nome del centro pri-
vato dove si Ë subito ricicla-
to l�ex primario pensionato 
a fine dicembre.

SINDACO E REGIONE

´I vertici della Asl5, la Regio-
ne Liguria e il sindaco della 
Spezia Pierluigi Peracchini, 
responsabile  della  Confe-
renza dei sindaci e della sani-
t‡  pubblica,  devono  assu-
mersi le loro responsabilit‡ 
ed agire per migliorare la si-
tuazione o incalzano dalla 
Cgil - Siamo stufi di frasi ras-
sicuranti e passerelle come 
l�ultima al Pronto Soccorso, 
giusto  pochi  giorni  prima  
che fosse allagato per il mal-
tempo.  Bisogna  cambiare  
decisamente  passo  e  per  
questo chiediamo il coinvol-
gimento dei cittadini affin-
chÈ ci aiutino ad individua-
re i problemi ed a denunciar-
li per risolverli. Saremo una 
spina nel fianco di Regione, 
Comune ed Asl5 sino a che 
non otterremo risposte e cer-

tezze per la  sanit‡  spezzi-
naª. Parole pesanti che stan-
no a significare la gravissi-
ma situazione sanitaria  in  
tutta la provincia. 

I TEMPI PER GLI ESAMI

I tempi per eseguire una Tac 
oppure una risonanza ma-
gnetica sono molto lunghi e 
spesso le agende sono chiu-
se. Non va certo meglio per 
altre prestazioni diagnosti-
che e visite mediche. » sem-
pre la stessa storia: chi ha le 
possibilit‡ economiche si ri-
volge alla sanit‡ privata e  
viene subito curato. Chi puÚ 
spostarsi con facilit‡ conti-
nua a rivolgersi alle struttu-
re sanitarie della vicina To-
scana e tutti gli altri devono 
attendere  anche  dei  mesi  
prima di poter accedere alle 
strutture pubbliche sanita-
rie spezzine. Una vergogna 
che va avanti da anni senza 
che siano mai state intrapre-
se iniziative credibili per in-
vertire il trend. Un tempo la 
migrazione  degli  spezzini  
verso la Toscana era pi  ̆ele-
vata  in  virt˘  di  specifiche  
convenzioni  stipulate  con  
Case di Cura dai nomi altiso-
nanti che sono state sostitui-
te dai centri medici privati 
locali grazie ad una conven-
zione con la Regione Ligu-
ria. Negli ultimi periodi qua-
si giornalmente il sindacato 
spezzino ha denunciato pub-
blicamente situazioni diffici-
li sia a livello strutturale de-
gli edifici della sanit‡ pubbli-
ca, sia dei disservizi di natu-
ra  prettamente  sanitaria.  
Anomalie  sanitarie  che  ri-
guardano ospedali, ambula-
tori sul territorio, ma anche 
le  cure  domiciliari  che  ri-
guardano pazienti fragilissi-
mi che necessitano di una 
particolare  attenzione.  In  
una provincia, dove il nume-
ro degli anziani residenti Ë 
da anni molto alto, le critici-
t‡ segnalate anche nelle cu-
re  domiciliari  rischiano  di  
avere  conseguenze  molto  
pesanti se non saranno adot-
tati  provvedimenti  urgen-
ti.�

© RIPRODUZIONE RISERVATA

la lettera di medusei

´Al San Bartolomeo
cibo ghiacciato
in Multispecialisticaª

LA SPEZIA

Tempi  di  attesa  infiniti  in  
Asl5 per potersi curare. Ne Ë 
convinto il consigliere regio-
nale del Pd Davide Natale 
che snocciola i dati. ´Per ef-
fettuare una risonanza ma-
gnetica servono 227 giorni 
invece che 10, per una Tac 
115 o spiega il  consigliere 
dem - A fronte di questo disa-
stro, l�altro giorno in consi-
glio regionale, la mia propo-
sta  di  mantenere  attivo  
quanto previsto per sopperi-
re, almeno parzialmente, i  
disagi dovuti alla sostituzio-
ne delle vecchie Tac non Ë 
stata nemmeno presa in con-
siderazione  da  parte  della  
Giunta. Infatti nei prossimi 
giorni verr‡ posizionata, nei 

pressi dell�ospedale San Bar-
tolomeo di Sarzana, un mez-
zo mobile che avr‡ il compi-
to di supplire alle attivit‡ in 
quanto verranno sostituiti i 
vecchi macchinari. Ho pro-
posto all�assessore che l�alle-
stimento del mezzo mobile, 
che inizialmente puÚ essere 
uno strumento per non fare 
aumentare le liste d�attesa, 
in una seconda fase deve es-
sere  mantenuto  operativo,  
anche per un lasso tempora-
le determinato, per ridurleª. 

La proposta del Pd mira ad 
implementare le possibilit‡ 
nella  sanit‡  pubblica.  Non 
solo. Natale ha annunciato 
di voler presentare un�inter-
rogazione  per  conoscere  i  
tempi entro i quali verranno 
ripresi gli interventi chirurgi-

ci presso l�ospedale San Bar-
tolomeo di Sarzana. ´La so-
spensione che doveva riguar-
dare solo poche settimane si 
sta  prolungando  e  conse-
guentemente si stanno allun-
gando i  tempi previsti  per  
l�effettuazione  degli  inter-
venti  con  pesanti  ricadute  
sulle liste d�attesa e sulle esi-
genze dei pazienti o sottoli-
nea il rappresentante in Re-
gione Liguria del Pd - Chiede-
rÚ in consiglio regionale qua-
li sono i reali motivi del pro-
lungamento  di  questa  so-
spensione in particolare se Ë 
dovuta alla carenza di perso-
nale, in particolare dei riani-
matori, o a diverse esigenze 
di organizzazione dei repar-
ti. Nel frattempo martedÏ si 
discuter‡  quanto  richiesto  
circa la tempistica della pub-
blicazione dei bandi per la 
copertura dei posti di prima-
ri dovuti ai  pensionamenti 
avvenuti a fine anno. Per mi-
gliorare  l�organizzazione  
ospedaliera Ë indispensabi-
le avere la copertura dei ver-
tici delle diverse strutture sa-
nitarieª. �

S.COLL. 

Disservizi in corsia,
Cgil passa allŽazione:
´Al fianco dei pazienti
nel caso di denunceª

´Esistono problemi
anche nellŽambito
delle cure domiciliari
destinate agli anzianiª

Parte oggi la campagna: istituita una email per le segnalazioni
Comiti: ´Vogliamo offrire un canale di comunicazioneª

LA SPEZIA

Cibo ghiacciato e poco appeti-
bile arriva ai pazienti ricove-
rati nel nuovo reparto di Mul-
tispecialistica  dell�ospedale  
San Bartolomeo di Sarzana. 
Una situazione grave che va 
avanti  da  tempo  che  sta  
creando  insoddisfazione  e  
malumore tra i pazienti rico-
verati e le loro famiglie. 

Del problema che interes-
sa  anche  gli  altri  pazienti  
dell�ospedale di Sarzana si Ë 
fatto carico il presidente del 
Consiglio regionale Gianmar-
co Medusei che a questo pro-
posito ha inviato una lettera 
alla Dussman, la cooperativa 
che gestisce  la  ristorazione  
ospedaliera e alla stessa Asl5 
affinchÈ ai pazienti venga of-

ferto cibo migliore.
´Gi‡ il ricovero ospedalie-

ro non Ë certo una condizio-
ne per una persona malata e 
il momento del pranzo o del-
la cena dovrebbero aiutare a 
dare maggiore conforto , es-
sendo quindi  molto  impor-
tante per i pazienti o spiega 
Medusei o Gli addetti del re-
parto  di  Multispecialsiitca  
hanno  gi‡  segnalato  delle  
mancanze per questo Ë im-
portante avere una maggiore 
attenzione nella confezione 
del cibo e del trasporto all�o-
spedale visto che i pasti sono 
destinati a malati e invalidiª . 
Non solo.  Il  presidente  del  
consiglio regionale ha invita-
to i vertici di Asl5 ad effettua-
re maggiori controlli sul cibo 
che giornalmente Ë distribui-

to in ospedale. ´ Il reparto di 
Multispecialistica  del  San  
Bartolomeo Ë eccezionale o 
aggiunge Medusei oMedici,  
infermieri e Oss lavorano be-
nissimo e sono stati loro stes-
si per primi a segnalare i pro-
blemi legati al cibo cucinato 
dalla ditta esternaª La Duss-
man nel 2022 dopo una batta-
glia in tribunale con la  Cir  
food si  era  definitivamente 
aggiudicata la gara d�appalto 
che riguarda la ristorazione 
ospedaliera spezzina a ridot-
to impatto ambientale spezzi-
na con la sentenza del Consi-
glio di Statoc he ha dato il via 
libera a Dussaman dopo che 
il Tar della Liguria qualche 
mese prima aveva annullato 
l�aggiudicazione  della  gara  
effettuata dalla Stazione Uni-
ca  appaltante  della  Liguria  
su ricorso dell�altra ditta con-
corrente la Cir Food. L�accor-
do con Asl5 prevedeva anche 
che Dussman rendesse opera-
tivo il nuovo Centro di cottu-
ra  di  Castelnuovo  Magra.  
L�appalto, per circa 29 milio-
ni di euro Ë per otto anni, rin-
novabili per altri 12 mesi. � 

S.COLL. 

il consigliere regionale

LŽaffondo di Natale (Pd)
´Per una risonanza
attesa di 227 giorniª
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Alessandro Grasso Peroni 

SARZANA 

Il Comune aumenta la tassa 
di soggiorno, forte degli oltre 
202 mila turisti (202150 per 
la precisione), registrati nel 
territorio cittadino nei primi 
10 mesi del 2023. Presenze 
che hanno fatto arrivare alla 
voce incassi del Comune la 
ragguardevole cifra 180 mi-
la euro, rispetto ai 137 mila 
previsti lo scorso anno, come 
documentato dal bilancio di 
previsione  2024  licenziato  
dal consiglio  comunale del  
29 dicembre scorso. Se man-
ca un grande albergo in cen-
tro storico - assenza colmata 
da sempre da La Villetta di 
via Sobborgo Emiliano, con 
Sant�Andrea e Santa Cateri-
na, tra la Variante Aurelia e 
via Cisa - il proliferare di ol-
tre  una trentina  tra  bed & 
breakfast, case vacanza e af-
fittacamere,  fa  della  citt‡  
una base potenziale per lo svi-
luppo reale del turismo. An-
che se tanti passi concreti de-
vono essere compiuti in que-
sto senso come i negozi sem-
pre aperti soprattutto nelle 
ore notturne tra giugno e set-
tembre in centro storico, e la 
riduzione dei costi degli affit-
ti dei fondi.  Ma attenzione 
dunque  alle  nuove  tariffe  
dell�anno 2024. 

Per quanto riguarda gli al-
berghi, la tassa di soggiorno 
passa da 1,50 a 2 euro relati-
vamente  alle  strutture  con  
una e due stelle e sale fino a 
2,50 euro per i tre stelle. I  
quattro stelle, che partivano 
da 2 euro, arrivano a quota 3 
euro e i cinque stelle o non esi-
ste una struttura del genere, 

arriver‡ a Marinella la prima 
una volta finito il costruendo 
Marinella  Olivetti  Hotel  &  
RÈsort o da 2,50 euro arrive-
ranno a 3,50. Un euro sostan-
ziale di aumento invece per 
le residenze turistiche alber-
ghiere, che dall�imposta at-
tuale di 1,50 euro, varranno 
2,50 per tutte le classificazio-
ni (due, tre e quattro stelle). 
Capitolo residenze d�epoca e 
alberghi  diffusi,  anche  qui  
l�aumento Ë di un euro. Sale 
dagli attuali 1,50 a 2,50 euro 
per i tre stelle, aumenta da 2 
a 3 euro per i quattro stelle, 
mentre per i 5 stelle si arriva 
a 3,50 euro contro i 2,50 da 
pagare fino al 2023. Un euro 
in pi˘ anche per le locande 
che a due, tre e quattro stelle, 
chiederanno  2,50  euro  ri-
spetto all�1,50 fino che si pa-

gava fino al 31 dicembre. E si 
tratta dello stesso tipo di au-
mento e con gli stessi nume-
ri, al quale sono soggetti vil-
laggi turistici e strutture all�a-
ria aperta,  esattamente co-
me i camping (sempre a due, 

tre e quattro stelle). La voce 
affittacamere, bed & breakfa-
st  e  case-appartamenti  per  
vacanze di tutti i livelli sono 
soggette ad aumento ancora 
dai  ivecchiw  1,50  euro  a  
2,50, e cosÏ anche case per fe-
rie,  rifugi,  ostelli,  apparta-

menti ammobiliati per uso tu-
ristico, cosÏ come aree di so-
sta, mini-aree di sosta e agri-
turismi. In sostanza, qualora 
venisse confermato il trend 
positivo e ci fosse una ulterio-
re crescita dei pernottamenti 
nelle strutture presenti a Sar-
zana,  Ë  praticamente  certo  
un aumento degli introiti per 
le sempre e comunque disa-
strate casse comunali, come 
minimo del 50%. E dunque si 
potrebbe arrivare da 180 mi-
la ad almeno 270 mila euro 
di  gettito  complessivo.  Va  
detto che gli utili della tassa 
di soggiorno, come da deci-
sione della giunta, sono vin-
colati da un reinvestimento 
immediato nella misura del 
60% nel settore marketing, e 
del restante 40% nelle opere 
di decoro urbano. �

SARZANA 

L�appuntamento  Ë  fissato  
per domani, alle 18 nella sa-
la Leonardo del complesso 
del Santa Caterina Park Ho-
tel a Sarzana, e non per og-
gi come pubblicato, un erro-
re di cui ci scusiamo con let-
tori e organizzatori del cir-
colo Pertini. Ospite d�onore 
l�esperto infettivologo Mas-
simo Galli che tratter‡ il te-
ma  iPandemie  e  storia  
dell�Umanit‡w. L�argomen-
to Ë ovviamente di estremo 

interesse: Galli, che nella vi-
ta Ë stato anche docente or-
dinario di malattie infettive 
all'universit‡ di Milano, ef-
fettuer‡ un excursus globa-
le raccontando la diffusio-
ne delle pandemie nella sto-
ria, entrando nel merito di 
sifilide,  colera,  peste,  in-
fluenza, Covid 19 e tanti al-
tri eventi che hanno modifi-
cato la storia dell�umanit‡ e 
in  molte  occasioni  inciso  
pi  ̆delle guerre. Tutta la cit-
tadinanza Ë invitata a parte-
cipare. �  A.G.P. 

imposte

Il Comune fa lievitare
la tassa di soggiorno
I rincari compresi tra cinquanta centesimi e un euro: previsto introito di +30%
Lȅamministrazione ingolosita dagli oltre duecentomila visitatori dellȅanno scorso

Fissate le fasce
in base alla tipologia
della struttura
di accoglienza

sabato 20 gennaio a palazzo civico

Confartigianato organizza
un convegno
sulla via Francigena

VAL DI MAGRA 

Comitato  No  biodigestore,  
Sarzana, che botta!,  Acqua 
Bene Comune, Italia Nostra 
e  Cittadinanzattiva  contro  
Laura Porcile (segretario pro-
vinciale di Azione), espressa-
si a favore del nuovo impian-
to di trattamento dei rifiuti di 
Saliceti. ´Ci mancava il suo 
isoccorso rosaw che trasfor-
ma Saliceti in pattumiera del 
ricco e snob Levante genove-
se da dove arriveranno oltre 
30 mila tonnellate di rifiuti 
organici o si legge in una no-
ta -, perchÈ i sindaci di quelle 
fortunate e amene localit‡ si 
sono opposti compatti a co-
struire il biodigestore di Iso-
lona d�Orero, come previsto 
nel ipiano rifiuti 2015wª. L�e-
sponente del partito di Calen-
da ha detto che il biodigesto-
re si tramuter‡ in una riduzio-
ne dei costi per i contribuen-
ti. ́ Falso -replicano i comita-

ti - Il ipiano economico finan-
ziariow allegato al progetto, 
prevede una tariffa di conferi-
mento a carico dei Comuni di 
110 euro a tonnellata, esatta-
mente la stessa che pagano 
oggi  per  portare l�organico 
fuori provincia. Ma soprattut-
to Porcile ignora che esiste il 
compostaggio, che ai contri-
buenti costa mediamente 84 
euro a tonnellata ed Ë vera-
mente  una  tecnologia  che  
chiude il ciclo dei rifiuti, a dif-
ferenza dei biodigestori che 
producono scarti, CO2 (gas 
serra) e acque reflue destina-
te al depuratore. Laura Porci-
le si Ë chiesta a chi conviene il 
biodigestore? o concludono 
-. Conviene solo a Iren-Recos 
che incasser‡ lucrosi incenti-
vi dalla produzione del bio-
metano. Chi distribuisce gli 
incentivi? Lo Stato. Dove li 
prende? Dalle tasche dei con-
tribuenti con le bollette del 
gasª. �  A.G.P. 

Turisti nel centro storico a Sarzana

SARZANA 

Sono quei collegamenti che 
Sarzana ha sempre desidera-
to e non ha mai avuto. Viene 
incontro alla citt‡ e all�ammi-
nistrazione, Confartigianato 
della Spezia, che per sabato 
20 gennaio a palazzo civico 
(il via dalle 10) ha organizza-
to il convegno intitolato iIl tu-
rismo dei cammini, tendenze 
e prospettive: il caso Via Fran-

cigenaw,  iniziativa  sposata  
dall�amministrazione  e  
dall�associazione  Europea  
delle Vie Francigene (AEVF). 
Con il coordinamento di Fau-
sto Rossi, gi‡ caporedattore 
del Secolo XIX, ne parleranno 
la sindaca di Sarzana Cristi-
na Ponzanelli, insieme a Giu-
seppe  Menchelli  (direttore  
Confartigianato), Egidio Ban-
ti (presidente del centro cul-
turale iNiccolÚ Vw), l�assesso-

re alla cultura Giorgio Borri-
ni, Luca Parodi (coordinato-
re commissione cultura della 
Regione Liguria), e un team 
dei dirigenti di AEVF tra i qua-
li il direttore Luca Bruschi, il 
vicepresidente Francesco Fer-
rari, e il project manager Lu-
ca Faravelli. L�iniziativa mira 
ad instaurare una collabora-
zione permanente per orga-
nizzare attivit‡ congiunte e 
coordinate con particolare ri-
ferimento alle tematiche le-
gate  allo  sviluppo del  turi-
smo sostenibile, attraverso la 
valorizzazione  dei  mestieri  
artigiani tradizionali e inno-
vativi, legati al genius loci e 
all'identit‡ dei territori attra-
versati dalla Via Francigena, 
in particolare nelle aree inter-
ne. Come mille anni fa la Via 
Francigena o che transita an-

che da Sarzana o Ë una delle 
pi  ̆importanti direttrici stori-
che europee di fede, percorsa 
da pellegrini che spinti da for-
ti  motivazioni  spirituali  si  
mettevano in viaggio verso 
Roma, il centro della cristiani-
t‡. In questo terzo millennio 
alle  migliaia  di  ipellegrini  
moderniw si offrir‡ la possibi-
lit‡ di conoscere, oltre a citt‡ 
turisticamente rinomate an-
che paesi di provincia e picco-
li borghi. Localit‡ storicamen-
te  importanti  nella  crescita  
della storia e dello sviluppo 
culturale dell�Italia e dell�Eu-
ropa. Tra queste, Sarzana oc-
cupa un ruolo d�eccezionale 
importanza: la citt‡ medieva-
le era il centro nevralgico nel 
quale si ricongiungeva la Via 
Francigena con la Via per San-
tiago di Compostela. �  A.G.P. 

il caso

Ambientalisti contro
la segretaria di Azione
favorevole al digestore

domani al santa caterina

Il virologo Galli
parla di pandemie 

SARZANA 

Oggi, alle 21, nella sede del 
circolo Arci Battifollo scatta 
iParole ed esperienze di don-
ne democratichew, convegno 
Pd  tutto  al  femminile  che  
ospita la deputata Valentina 
Ghio. Si parla di parit‡ di ge-
nere, contrasto alle discrimi-
nazioni e alle disparit‡ di trat-
tamento. E ancora: battaglia 
contro i linguaggi di odio e 
prevaricazione.  Contribui-
scono al dibattito Carola Ba-
ruzzo (presidente assemblea 
provinciale dem), con la ca-
pogruppo in consiglio comu-
nale Beatrice Casini, e poi Vi-

viana Cattani (membro della 
conferenza delle democrati-
che), Barbara Triglia e Maria 
Bianchini (entrambe della se-
greteria comunale). 

´Dopo settimane in cui i te-
mi del femminicidio e del pa-
triarcato sono rimasti al cen-
tro del dibattito o sottolinea 
Barbara Triglia  -  pensiamo 
sia importante continuare a 
discutere di politiche attive 
per combattere le disparit‡ 
di genere. Un impegno che 
noi abbiamo posto al centro 
della nostra azione, sempre 
pi˘ femminile e femminista: 
invito tutte e tutti a partecipa-
reª. �  A.G.P. 

al circolo arci battifollo

Oggi incontro del Pd
sulla parit‡ di genere

ONORANZE FUNEBRI
NAZIONALI,
INTERNAZIONALI
E FIORISTA

Unica Sede: La Spezia
Via Mario Asso, 21 - Tel. 0187.284104
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Cure e problemi  

Silva Collecchia / LA SPEZIA

La Cgil della Spezia fa sul se-
rio. Parte oggi la campagna 
della Cgil spezzina Sos Sani-
t‡. Utenti e lavoratori della 
sanit‡  potranno  segnalare  
disservizi ed episodi di mala-
sanit‡  spezzina  inviando  
una  mail  al  sindacato.  La  
Cgil spezzina provveder‡ a 
denunciare  pubblicamente 
i casi e a chiedere di risolver-
li alla Direzione della Asl5 
ed alle autorit‡ competenti. 
Ogni giorno si registra il mal-
contento dei cittadini sulla 
sanit‡ pubblica locale e i di-
sagi che affrontano i residen-
ti per accedere alle cure di 
Asl5 ed i lavoratori impegna-
ti nella sanit‡ locale. 

PENSIONATI IN DIFFICOLT¿

Per ovviare ai disservizi l'or-
ganizzazione sindacale loca-
le fa sul serio, ma soprattut-
to intende affrontare diretta-
mente i problemi sanitari e 
sociali  che  affliggono  gli  
spezzini: soprattutto le per-
sone anziane e quelle in diffi-
colt‡. ´La sanit‡ spezzina Ë 
ormai sull�orlo del collasso o 
ribadisce Luca Comiti, segre-
tario  generale  della  Cgil  
spezzina- con questa campa-

gna vogliamo offrire un ca-
nale di comunicazione ai cit-
tadini ed ai lavoratori del set-
tore esasperati, che troppo 
spesso non sanno a chi rivol-
gersi per denunciare episo-
di di malasanit‡. Liste di at-
tesa infinite, Pronto soccor-
so intasati, carenza di medi-
cinali e dispositivi infermie-
ristici,  strutture  fatiscenti,  
mancanza di personale, dif-
ficolt‡ nell�assistenza domi-
ciliare, carenze organizzati-

ve sono solo alcuni dei pro-
blemi che affliggono la no-
stra sanit‡ pubblicaª. 

Problemi per i quali gior-
nalmente gli spezzini si la-
mentano e non sanno cosa 
fare. Da qui il coinvolgimen-
to diretto della Cgil che si po-
ne al fianco di quanti impos-
sibilitati ad accedere alle cu-
re della sanit‡ pubblica non 
possono ricorrere agli studi 
specialistici sanitari privati 
che in citt‡ e in provincia na-

scono come i funghi reclu-
tando anche ex primari che 
fino a pochi giorni fa lavora-
vano in Asl 5 e oggi in pensio-
ne la cui faccia capeggia in 
questi giorni sulle pagine lo-
cali dei social network con 
sotto il nome del centro pri-
vato dove si Ë subito ricicla-
to l�ex primario pensionato 
a fine dicembre.

SINDACO E REGIONE

´I vertici della Asl5, la Regio-
ne Liguria e il sindaco della 
Spezia Pierluigi Peracchini, 
responsabile  della  Confe-
renza dei sindaci e della sani-
t‡  pubblica,  devono  assu-
mersi le loro responsabilit‡ 
ed agire per migliorare la si-
tuazione o incalzano dalla 
Cgil - Siamo stufi di frasi ras-
sicuranti e passerelle come 
l�ultima al Pronto Soccorso, 
giusto  pochi  giorni  prima  
che fosse allagato per il mal-
tempo.  Bisogna  cambiare  
decisamente  passo  e  per  
questo chiediamo il coinvol-
gimento dei cittadini affin-
chÈ ci aiutino ad individua-
re i problemi ed a denunciar-
li per risolverli. Saremo una 
spina nel fianco di Regione, 
Comune ed Asl5 sino a che 
non otterremo risposte e cer-

tezze per la  sanit‡  spezzi-
naª. Parole pesanti che stan-
no a significare la gravissi-
ma situazione sanitaria  in  
tutta la provincia. 

I TEMPI PER GLI ESAMI

I tempi per eseguire una Tac 
oppure una risonanza ma-
gnetica sono molto lunghi e 
spesso le agende sono chiu-
se. Non va certo meglio per 
altre prestazioni diagnosti-
che e visite mediche. » sem-
pre la stessa storia: chi ha le 
possibilit‡ economiche si ri-
volge alla sanit‡ privata e  
viene subito curato. Chi puÚ 
spostarsi con facilit‡ conti-
nua a rivolgersi alle struttu-
re sanitarie della vicina To-
scana e tutti gli altri devono 
attendere  anche  dei  mesi  
prima di poter accedere alle 
strutture pubbliche sanita-
rie spezzine. Una vergogna 
che va avanti da anni senza 
che siano mai state intrapre-
se iniziative credibili per in-
vertire il trend. Un tempo la 
migrazione  degli  spezzini  
verso la Toscana era pi  ̆ele-
vata  in  virt˘  di  specifiche  
convenzioni  stipulate  con  
Case di Cura dai nomi altiso-
nanti che sono state sostitui-
te dai centri medici privati 
locali grazie ad una conven-
zione con la Regione Ligu-
ria. Negli ultimi periodi qua-
si giornalmente il sindacato 
spezzino ha denunciato pub-
blicamente situazioni diffici-
li sia a livello strutturale de-
gli edifici della sanit‡ pubbli-
ca, sia dei disservizi di natu-
ra  prettamente  sanitaria.  
Anomalie  sanitarie  che  ri-
guardano ospedali, ambula-
tori sul territorio, ma anche 
le  cure  domiciliari  che  ri-
guardano pazienti fragilissi-
mi che necessitano di una 
particolare  attenzione.  In  
una provincia, dove il nume-
ro degli anziani residenti Ë 
da anni molto alto, le critici-
t‡ segnalate anche nelle cu-
re  domiciliari  rischiano  di  
avere  conseguenze  molto  
pesanti se non saranno adot-
tati  provvedimenti  urgen-
ti.�
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la lettera di medusei

´Al San Bartolomeo
cibo ghiacciato
in Multispecialisticaª

LA SPEZIA

Tempi  di  attesa  infiniti  in  
Asl5 per potersi curare. Ne Ë 
convinto il consigliere regio-
nale del Pd Davide Natale 
che snocciola i dati. ´Per ef-
fettuare una risonanza ma-
gnetica servono 227 giorni 
invece che 10, per una Tac 
115 o spiega il  consigliere 
dem - A fronte di questo disa-
stro, l�altro giorno in consi-
glio regionale, la mia propo-
sta  di  mantenere  attivo  
quanto previsto per sopperi-
re, almeno parzialmente, i  
disagi dovuti alla sostituzio-
ne delle vecchie Tac non Ë 
stata nemmeno presa in con-
siderazione  da  parte  della  
Giunta. Infatti nei prossimi 
giorni verr‡ posizionata, nei 

pressi dell�ospedale San Bar-
tolomeo di Sarzana, un mez-
zo mobile che avr‡ il compi-
to di supplire alle attivit‡ in 
quanto verranno sostituiti i 
vecchi macchinari. Ho pro-
posto all�assessore che l�alle-
stimento del mezzo mobile, 
che inizialmente puÚ essere 
uno strumento per non fare 
aumentare le liste d�attesa, 
in una seconda fase deve es-
sere  mantenuto  operativo,  
anche per un lasso tempora-
le determinato, per ridurleª. 

La proposta del Pd mira ad 
implementare le possibilit‡ 
nella  sanit‡  pubblica.  Non 
solo. Natale ha annunciato 
di voler presentare un�inter-
rogazione  per  conoscere  i  
tempi entro i quali verranno 
ripresi gli interventi chirurgi-

ci presso l�ospedale San Bar-
tolomeo di Sarzana. ´La so-
spensione che doveva riguar-
dare solo poche settimane si 
sta  prolungando  e  conse-
guentemente si stanno allun-
gando i  tempi previsti  per  
l�effettuazione  degli  inter-
venti  con  pesanti  ricadute  
sulle liste d�attesa e sulle esi-
genze dei pazienti o sottoli-
nea il rappresentante in Re-
gione Liguria del Pd - Chiede-
rÚ in consiglio regionale qua-
li sono i reali motivi del pro-
lungamento  di  questa  so-
spensione in particolare se Ë 
dovuta alla carenza di perso-
nale, in particolare dei riani-
matori, o a diverse esigenze 
di organizzazione dei repar-
ti. Nel frattempo martedÏ si 
discuter‡  quanto  richiesto  
circa la tempistica della pub-
blicazione dei bandi per la 
copertura dei posti di prima-
ri dovuti ai  pensionamenti 
avvenuti a fine anno. Per mi-
gliorare  l�organizzazione  
ospedaliera Ë indispensabi-
le avere la copertura dei ver-
tici delle diverse strutture sa-
nitarieª. �

S.COLL. 

Disservizi in corsia,
Cgil passa allŽazione:
´Al fianco dei pazienti
nel caso di denunceª

´Esistono problemi
anche nellŽambito
delle cure domiciliari
destinate agli anzianiª

Parte oggi la campagna: istituita una email per le segnalazioni
Comiti: ´Vogliamo offrire un canale di comunicazioneª

LA SPEZIA

Cibo ghiacciato e poco appeti-
bile arriva ai pazienti ricove-
rati nel nuovo reparto di Mul-
tispecialistica  dell�ospedale  
San Bartolomeo di Sarzana. 
Una situazione grave che va 
avanti  da  tempo  che  sta  
creando  insoddisfazione  e  
malumore tra i pazienti rico-
verati e le loro famiglie. 

Del problema che interes-
sa  anche  gli  altri  pazienti  
dell�ospedale di Sarzana si Ë 
fatto carico il presidente del 
Consiglio regionale Gianmar-
co Medusei che a questo pro-
posito ha inviato una lettera 
alla Dussman, la cooperativa 
che gestisce  la  ristorazione  
ospedaliera e alla stessa Asl5 
affinchÈ ai pazienti venga of-

ferto cibo migliore.
´Gi‡ il ricovero ospedalie-

ro non Ë certo una condizio-
ne per una persona malata e 
il momento del pranzo o del-
la cena dovrebbero aiutare a 
dare maggiore conforto , es-
sendo quindi  molto  impor-
tante per i pazienti o spiega 
Medusei o Gli addetti del re-
parto  di  Multispecialsiitca  
hanno  gi‡  segnalato  delle  
mancanze per questo Ë im-
portante avere una maggiore 
attenzione nella confezione 
del cibo e del trasporto all�o-
spedale visto che i pasti sono 
destinati a malati e invalidiª . 
Non solo.  Il  presidente  del  
consiglio regionale ha invita-
to i vertici di Asl5 ad effettua-
re maggiori controlli sul cibo 
che giornalmente Ë distribui-

to in ospedale. ´ Il reparto di 
Multispecialistica  del  San  
Bartolomeo Ë eccezionale o 
aggiunge Medusei oMedici,  
infermieri e Oss lavorano be-
nissimo e sono stati loro stes-
si per primi a segnalare i pro-
blemi legati al cibo cucinato 
dalla ditta esternaª La Duss-
man nel 2022 dopo una batta-
glia in tribunale con la  Cir  
food si  era  definitivamente 
aggiudicata la gara d�appalto 
che riguarda la ristorazione 
ospedaliera spezzina a ridot-
to impatto ambientale spezzi-
na con la sentenza del Consi-
glio di Statoc he ha dato il via 
libera a Dussaman dopo che 
il Tar della Liguria qualche 
mese prima aveva annullato 
l�aggiudicazione  della  gara  
effettuata dalla Stazione Uni-
ca  appaltante  della  Liguria  
su ricorso dell�altra ditta con-
corrente la Cir Food. L�accor-
do con Asl5 prevedeva anche 
che Dussman rendesse opera-
tivo il nuovo Centro di cottu-
ra  di  Castelnuovo  Magra.  
L�appalto, per circa 29 milio-
ni di euro Ë per otto anni, rin-
novabili per altri 12 mesi. � 

S.COLL. 

il consigliere regionale

LŽaffondo di Natale (Pd)
´Per una risonanza
attesa di 227 giorniª
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Cure e problemi  

Silva Collecchia / LA SPEZIA

La Cgil della Spezia fa sul se-
rio. Parte oggi la campagna 
della Cgil spezzina Sos Sani-
t‡. Utenti e lavoratori della 
sanit‡  potranno  segnalare  
disservizi ed episodi di mala-
sanit‡  spezzina  inviando  
una  mail  al  sindacato.  La  
Cgil spezzina provveder‡ a 
denunciare  pubblicamente 
i casi e a chiedere di risolver-
li alla Direzione della Asl5 
ed alle autorit‡ competenti. 
Ogni giorno si registra il mal-
contento dei cittadini sulla 
sanit‡ pubblica locale e i di-
sagi che affrontano i residen-
ti per accedere alle cure di 
Asl5 ed i lavoratori impegna-
ti nella sanit‡ locale. 

PENSIONATI IN DIFFICOLT¿

Per ovviare ai disservizi l'or-
ganizzazione sindacale loca-
le fa sul serio, ma soprattut-
to intende affrontare diretta-
mente i problemi sanitari e 
sociali  che  affliggono  gli  
spezzini: soprattutto le per-
sone anziane e quelle in diffi-
colt‡. ´La sanit‡ spezzina Ë 
ormai sull�orlo del collasso o 
ribadisce Luca Comiti, segre-
tario  generale  della  Cgil  
spezzina- con questa campa-

gna vogliamo offrire un ca-
nale di comunicazione ai cit-
tadini ed ai lavoratori del set-
tore esasperati, che troppo 
spesso non sanno a chi rivol-
gersi per denunciare episo-
di di malasanit‡. Liste di at-
tesa infinite, Pronto soccor-
so intasati, carenza di medi-
cinali e dispositivi infermie-
ristici,  strutture  fatiscenti,  
mancanza di personale, dif-
ficolt‡ nell�assistenza domi-
ciliare, carenze organizzati-

ve sono solo alcuni dei pro-
blemi che affliggono la no-
stra sanit‡ pubblicaª. 

Problemi per i quali gior-
nalmente gli spezzini si la-
mentano e non sanno cosa 
fare. Da qui il coinvolgimen-
to diretto della Cgil che si po-
ne al fianco di quanti impos-
sibilitati ad accedere alle cu-
re della sanit‡ pubblica non 
possono ricorrere agli studi 
specialistici sanitari privati 
che in citt‡ e in provincia na-

scono come i funghi reclu-
tando anche ex primari che 
fino a pochi giorni fa lavora-
vano in Asl 5 e oggi in pensio-
ne la cui faccia capeggia in 
questi giorni sulle pagine lo-
cali dei social network con 
sotto il nome del centro pri-
vato dove si Ë subito ricicla-
to l�ex primario pensionato 
a fine dicembre.

SINDACO E REGIONE

´I vertici della Asl5, la Regio-
ne Liguria e il sindaco della 
Spezia Pierluigi Peracchini, 
responsabile  della  Confe-
renza dei sindaci e della sani-
t‡  pubblica,  devono  assu-
mersi le loro responsabilit‡ 
ed agire per migliorare la si-
tuazione o incalzano dalla 
Cgil - Siamo stufi di frasi ras-
sicuranti e passerelle come 
l�ultima al Pronto Soccorso, 
giusto  pochi  giorni  prima  
che fosse allagato per il mal-
tempo.  Bisogna  cambiare  
decisamente  passo  e  per  
questo chiediamo il coinvol-
gimento dei cittadini affin-
chÈ ci aiutino ad individua-
re i problemi ed a denunciar-
li per risolverli. Saremo una 
spina nel fianco di Regione, 
Comune ed Asl5 sino a che 
non otterremo risposte e cer-

tezze per la  sanit‡  spezzi-
naª. Parole pesanti che stan-
no a significare la gravissi-
ma situazione sanitaria  in  
tutta la provincia. 

I TEMPI PER GLI ESAMI

I tempi per eseguire una Tac 
oppure una risonanza ma-
gnetica sono molto lunghi e 
spesso le agende sono chiu-
se. Non va certo meglio per 
altre prestazioni diagnosti-
che e visite mediche. » sem-
pre la stessa storia: chi ha le 
possibilit‡ economiche si ri-
volge alla sanit‡ privata e  
viene subito curato. Chi puÚ 
spostarsi con facilit‡ conti-
nua a rivolgersi alle struttu-
re sanitarie della vicina To-
scana e tutti gli altri devono 
attendere  anche  dei  mesi  
prima di poter accedere alle 
strutture pubbliche sanita-
rie spezzine. Una vergogna 
che va avanti da anni senza 
che siano mai state intrapre-
se iniziative credibili per in-
vertire il trend. Un tempo la 
migrazione  degli  spezzini  
verso la Toscana era pi  ̆ele-
vata  in  virt˘  di  specifiche  
convenzioni  stipulate  con  
Case di Cura dai nomi altiso-
nanti che sono state sostitui-
te dai centri medici privati 
locali grazie ad una conven-
zione con la Regione Ligu-
ria. Negli ultimi periodi qua-
si giornalmente il sindacato 
spezzino ha denunciato pub-
blicamente situazioni diffici-
li sia a livello strutturale de-
gli edifici della sanit‡ pubbli-
ca, sia dei disservizi di natu-
ra  prettamente  sanitaria.  
Anomalie  sanitarie  che  ri-
guardano ospedali, ambula-
tori sul territorio, ma anche 
le  cure  domiciliari  che  ri-
guardano pazienti fragilissi-
mi che necessitano di una 
particolare  attenzione.  In  
una provincia, dove il nume-
ro degli anziani residenti Ë 
da anni molto alto, le critici-
t‡ segnalate anche nelle cu-
re  domiciliari  rischiano  di  
avere  conseguenze  molto  
pesanti se non saranno adot-
tati  provvedimenti  urgen-
ti.�
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la lettera di medusei

´Al San Bartolomeo
cibo ghiacciato
in Multispecialisticaª

LA SPEZIA

Tempi  di  attesa  infiniti  in  
Asl5 per potersi curare. Ne Ë 
convinto il consigliere regio-
nale del Pd Davide Natale 
che snocciola i dati. ´Per ef-
fettuare una risonanza ma-
gnetica servono 227 giorni 
invece che 10, per una Tac 
115 o spiega il  consigliere 
dem - A fronte di questo disa-
stro, l�altro giorno in consi-
glio regionale, la mia propo-
sta  di  mantenere  attivo  
quanto previsto per sopperi-
re, almeno parzialmente, i  
disagi dovuti alla sostituzio-
ne delle vecchie Tac non Ë 
stata nemmeno presa in con-
siderazione  da  parte  della  
Giunta. Infatti nei prossimi 
giorni verr‡ posizionata, nei 

pressi dell�ospedale San Bar-
tolomeo di Sarzana, un mez-
zo mobile che avr‡ il compi-
to di supplire alle attivit‡ in 
quanto verranno sostituiti i 
vecchi macchinari. Ho pro-
posto all�assessore che l�alle-
stimento del mezzo mobile, 
che inizialmente puÚ essere 
uno strumento per non fare 
aumentare le liste d�attesa, 
in una seconda fase deve es-
sere  mantenuto  operativo,  
anche per un lasso tempora-
le determinato, per ridurleª. 

La proposta del Pd mira ad 
implementare le possibilit‡ 
nella  sanit‡  pubblica.  Non 
solo. Natale ha annunciato 
di voler presentare un�inter-
rogazione  per  conoscere  i  
tempi entro i quali verranno 
ripresi gli interventi chirurgi-

ci presso l�ospedale San Bar-
tolomeo di Sarzana. ´La so-
spensione che doveva riguar-
dare solo poche settimane si 
sta  prolungando  e  conse-
guentemente si stanno allun-
gando i  tempi previsti  per  
l�effettuazione  degli  inter-
venti  con  pesanti  ricadute  
sulle liste d�attesa e sulle esi-
genze dei pazienti o sottoli-
nea il rappresentante in Re-
gione Liguria del Pd - Chiede-
rÚ in consiglio regionale qua-
li sono i reali motivi del pro-
lungamento  di  questa  so-
spensione in particolare se Ë 
dovuta alla carenza di perso-
nale, in particolare dei riani-
matori, o a diverse esigenze 
di organizzazione dei repar-
ti. Nel frattempo martedÏ si 
discuter‡  quanto  richiesto  
circa la tempistica della pub-
blicazione dei bandi per la 
copertura dei posti di prima-
ri dovuti ai  pensionamenti 
avvenuti a fine anno. Per mi-
gliorare  l�organizzazione  
ospedaliera Ë indispensabi-
le avere la copertura dei ver-
tici delle diverse strutture sa-
nitarieª. �

S.COLL. 

Disservizi in corsia,
Cgil passa allŽazione:
´Al fianco dei pazienti
nel caso di denunceª

´Esistono problemi
anche nellŽambito
delle cure domiciliari
destinate agli anzianiª

Parte oggi la campagna: istituita una email per le segnalazioni
Comiti: ´Vogliamo offrire un canale di comunicazioneª

LA SPEZIA

Cibo ghiacciato e poco appeti-
bile arriva ai pazienti ricove-
rati nel nuovo reparto di Mul-
tispecialistica  dell�ospedale  
San Bartolomeo di Sarzana. 
Una situazione grave che va 
avanti  da  tempo  che  sta  
creando  insoddisfazione  e  
malumore tra i pazienti rico-
verati e le loro famiglie. 

Del problema che interes-
sa  anche  gli  altri  pazienti  
dell�ospedale di Sarzana si Ë 
fatto carico il presidente del 
Consiglio regionale Gianmar-
co Medusei che a questo pro-
posito ha inviato una lettera 
alla Dussman, la cooperativa 
che gestisce  la  ristorazione  
ospedaliera e alla stessa Asl5 
affinchÈ ai pazienti venga of-

ferto cibo migliore.
´Gi‡ il ricovero ospedalie-

ro non Ë certo una condizio-
ne per una persona malata e 
il momento del pranzo o del-
la cena dovrebbero aiutare a 
dare maggiore conforto , es-
sendo quindi  molto  impor-
tante per i pazienti o spiega 
Medusei o Gli addetti del re-
parto  di  Multispecialsiitca  
hanno  gi‡  segnalato  delle  
mancanze per questo Ë im-
portante avere una maggiore 
attenzione nella confezione 
del cibo e del trasporto all�o-
spedale visto che i pasti sono 
destinati a malati e invalidiª . 
Non solo.  Il  presidente  del  
consiglio regionale ha invita-
to i vertici di Asl5 ad effettua-
re maggiori controlli sul cibo 
che giornalmente Ë distribui-

to in ospedale. ´ Il reparto di 
Multispecialistica  del  San  
Bartolomeo Ë eccezionale o 
aggiunge Medusei oMedici,  
infermieri e Oss lavorano be-
nissimo e sono stati loro stes-
si per primi a segnalare i pro-
blemi legati al cibo cucinato 
dalla ditta esternaª La Duss-
man nel 2022 dopo una batta-
glia in tribunale con la  Cir  
food si  era  definitivamente 
aggiudicata la gara d�appalto 
che riguarda la ristorazione 
ospedaliera spezzina a ridot-
to impatto ambientale spezzi-
na con la sentenza del Consi-
glio di Statoc he ha dato il via 
libera a Dussaman dopo che 
il Tar della Liguria qualche 
mese prima aveva annullato 
l�aggiudicazione  della  gara  
effettuata dalla Stazione Uni-
ca  appaltante  della  Liguria  
su ricorso dell�altra ditta con-
corrente la Cir Food. L�accor-
do con Asl5 prevedeva anche 
che Dussman rendesse opera-
tivo il nuovo Centro di cottu-
ra  di  Castelnuovo  Magra.  
L�appalto, per circa 29 milio-
ni di euro Ë per otto anni, rin-
novabili per altri 12 mesi. � 
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il consigliere regionale

LŽaffondo di Natale (Pd)
´Per una risonanza
attesa di 227 giorniª
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Cure e problemi

il contratto

Attivit‡ di ambulatorio
firmato un accordo
con lo studio Beretta

lȅevento

Mostra di Arte-Terapia
la rassegna 
ospitata dal Camec

LA SPEZIA

L�esodo dei primari da Asl5 
prosegue. Dopo il pensiona-
mento, alla fine dello scorso 
anno del big della sanit‡ pub-
blica locale Stefania Artioli 
primario delle Malattie infet-
tive e del collega di Urologia, 
abbandona Asl5 anche il pri-
mario di Ortopedia Alberto 
Sancin. Dal 1∞ febbraio, il me-
dico che alla Spezia ha inseri-
to l�attivit‡ di chirurgia prote-
sica robotica, la chirurgia ver-
tebrale mini invasiva e altro, 
andr‡ a ricoprire l�incarico di 
primario di Ortopedia Apua-
ne di Asl Toscana Nord Ove-
st. Una batosta per Asl5 da 
tempo alla ricerca di medici 
e specialisti e primari per rim-
pinguare le corsie ospedalie-
re. 

L�attivit‡ con il  Robot in  
Asl5  Ë  iniziata  nel  giugno  
2017 con interventi di anca e 
protesi  parziale  di  ginoc-
chio. Un anno dopo stata in-
trodotta l'applicazione per la 
protesi  totale  di  ginocchio  
(prima disponibile solo negli 
Usa) e il centro spezzino fu 
sede per il lancio in Italia e in 
Europa, insieme a Verona e 
Modena. I risultati ottenuti 
in questo campo da Asl5 furo-
no fin da subito importanti. 
Nel  primo  periodo  furono  
259. Di cui: 131 protesi an-
ca, 128 protesi totali ginoc-
chio 35 protesi parziali ginoc-
chio. Il successo dell�utilizzo 
di Mako si doveva al proto-
collo che prevedeva tempi ra-
pidissimi  dal  momento  
dell�intervento  chirurgico  

all�inizio della riabilitazione. 
In questo modo il paziente 
riusciva a recuperare l�utiliz-
zo dell�arto pi˘ rapidamente 
rispetto al passato. Con l�uti-
lizzo di Mako negli interven-
ti che riguardano il posizio-
namento delle protesi Asl5 
cercÚ di mitigare il fenome-
no delle fughe dei pazienti so-
prattutto nella vicina Tosca-
na e  magari  di  invertire  il  
trend  portando  anche  pa-
zienti della Lunigiana e della 
Costa  Apuana  ad  operarsi  
all�ospedale San Bartolomeo 
di Sarzana. Nel 2014 la mobi-
lit‡ passiva per le protesi de-
gli spezzini Ë costata ad Asl5 
poco meno di 4 milioni di eu-
ro. Furono eseguiti all�ester-
no 83 interventi  di  protesi  
per arti superiori; 359 per an-

ca e ginocchio e 46 sostituzio-
ni. Nel 2015 l�importo scese 
di quasi 300 mila euro, ma re-
stava sempre alto e pertanto 
l�Azienda, grazie al sostegno 
di Alisa, cercÚ di correre ai ri-
pari. 

Infatti al momento dell�i-
naugurazione di Mako i verti-
ci della Regione annunciaro-
no la volont‡ di creare a Sar-
zana un Polo ortopedico di 
sperimentazione di tecnolo-
gia robotica Hta che si sareb-
be dovuto collocare tra i pri-
mi dieci in Italia. Ma poco la 
volta su Mako si spensero i ri-
flettori  e  del  nuovo centro 
non se ne fece nulla e il pri-
mo febbraio il primario che 
aveva voluto Mako al quale 
erano state fatte molte pro-
messe  andr‡  a  lavorare  al  

Noa di Massa. ´I primari di 
Asl5 vanno in pensione o a la-
vorare altrove, anche nella vi-
cina Toscana o commenta il 
consigliere regionale del Pd, 
Davide Natale o Noi chiedia-
mo un�operazione di chiarez-
za che riguarda la tempistica 
di  pubblicazione dei  bandi  
per la copertura dei posti di 
primari dovuti ai pensiona-
menti avvenuti a fine anno. 
La copertura dei vertici delle 
diverse strutture Ë indispen-
sabile per migliorare l�orga-
nizzazione ospedaliera. Qui 
si ha l'impressione che, ogni 
volta in cui si parla di poten-
ziare il San Bartolomeo, il ri-
sultato Ë che l'ospedale sarza-
nese perde un nuovo pezzo e 
alla Spezia non va certo me-
glioª. � S.COLL. 

LA SPEZIA

Il 28 dicembre scorso Asl5 
ha stipulato una convenzio-
ne con la struttura sanitaria 
privata, per l�esercizio della 
libera professione intramu-
raria  ambulatoriale,  con  
iStudi Beretta srlw con sca-
denza 31 dicembre 2024. 
Una decisione assunta dal-
la  Sanit‡  pubblica  locale  
che si Ë resa necessaria al fi-
ne di reperire spazi ambula-
toriali esterni per l�attivit‡ 
di libera professione intra-
muraria, per liberare gli am-
bulatori che saranno inte-
ressati a lavori di ristruttura-
zione edilizia per gli inter-
venti previsti dal Pnrr. Gli 
Studi  Beretta  nell�ottobre  
dello scorso anno ha dato la 

disponibilit‡  ad  ospitare  
l�attivit‡  intramuraria  dei  
medici di Asl5 per tutto l�an-
no in corso. Poi si vedr‡. La 
libera professione intramu-
raria chiamata anche "intra-
moenia" si riferisce alle pre-
stazioni erogate al di fuori 
del normale orario di lavo-
ro dai medici di un ospeda-
le, i quali utilizzano le strut-
ture ambulatoriali e diagno-
stiche dell'ospedale stesso a 
fronte  del  pagamento  da  
parte del paziente di una ta-
riffa. 

La struttura sanitaria pri-
vata iStudi Beretta srlw met-
te a disposizione di Asl5 nei 
giorni o orari concordati i lo-
cali che si trovano alla Spe-
zia in via Aulo Flacco Persio 
5  che  garantisce  idonei  

all�attivit‡ intramuraria dei 
medici di Asl5 insieme agli 
arredi e attrezzature auto-
rizzate a norma di legge, di 
pertinenza  della  struttura  
privata. 

L�accordo  prevede  inol-
tre il servizio accettazione e 
la  gestione  delle  pratiche  
amministrative  e  comun-
que ogni attivit‡ riconduci-
bile all�organizzazione del-
le attivit‡ sanitarie e ammi-
nistrativa. Gli addetti degli 
Studi Beretta si occuperan-
no del servizio di pulizia, di-
sinfestazione e raccolta dei 
rifiuti. La struttura emette, 
con  sistema  informatico,  
per conto di Asl5 fattura per 
l�intero importo della pre-
stazione erogata e provve-
de al suo incasso, sempre 
per conto di Asl5. L�Azien-
da della sanit‡ pubblica ver-
sa alla struttura privata l�im-
porto per la messa a disposi-
zione dei localie servizi, cal-
colato applicando la percen-
tuale concordata sull�inte-
ro importo incassato esclu-
so  l�Iva  e  imposta  di  bol-
lo.�

S.COLL. 

LA SPEZIA

Si Ë svolta nella sala didatti-
ca del Camec la mostra dei 
quadri realizzati nell�ambito 
del progetto di ArteTerapia 
dal  titolo  iRispecchiarsi  
nell�altro,  i  colori  dell�ani-
maw, a cui hanno partecipato 
12 adulti in carico alla Strut-
tura Disabili di Asl5 prove-
nienti dai tre distretti sociosa-
nitari, e frequentanti il Cen-
tro Terapeutico Diurno iGag-
giolaw. Le opere esposte se-
guono il tema del colore, il 
blu, e hanno preso ispirazio-
ne dai quadri di alcuni degli 
artisti che hanno esposto nel 
Museo durante il 2023. Pre-
sente Simonetta Lucarini, di-
rettore Sociosanitario Asl5, 
il sindaco della Spezia Pier-

luigi Peracchini e Eleonora 
Acerbi del Camec. Il proget-
to, attivo dal 2010, Ë ideato 
da Asl5 con la collaborazio-
ne del Camec, e costituisce 
un importante punto di riferi-
mento per le persone con di-
sabilit‡ che manifestano la  
necessit‡ di esprimersi attra-
verso il linguaggio universa-
le dell�arte. 

Il Camec ha messo a dispo-
sizione gli spazi espositivi, la 
sala  didattica,  gli  incontri  
con gli artisti e le competen-
ze di Cristiana Maucci (coor-
dinamento didattica) e Eleo-
nora Acerbi  (conservatore)  
per la supervisione artistica. 
I partecipanti sono stati af-
fiancati per la supervisione 
riabilitativa di Maria Nicoli-
ni,  educatore professionale  

di Asl5, insieme con la colle-
ga Daria Malaspina, Cristina 
Luce ed Elena Pacini, opera-
tori di Gaggiola, in collabora-
zione con Patrizia Drovran-
di. ́ Queste iniziative eviden-
ziano come lavorare con ra-
gazzi speciali permetta di far 
emergere  non  solo  le  loro  
competenze, ma anche i loro 
vissuti e le loro emozioni o ha 
commentato il direttore So-
ciosanitario di Asl5 Simonet-
ta Lucarini - In particolare la 
pittura gli ha dato la possibili-
t‡ di esprimersi e sentirsi par-
te di un gruppo; l�uso del co-
lore e i soggetti scelti hanno 
fatto emergere le personali-
t‡ e la sensibilit‡ di ciascuno 
di loro che, attraverso il lin-
guaggio universale della pit-
tura,  si  Ë  sentito  libero  di  
esprimersi.  Una  modalit‡  
che i ragazzi hanno autono-
mamente riconosciuto vici-
na, come si evince dagli scrit-
ti che hanno prodotto al ter-
mine di questo percorso che 
senz�altro proseguiremo nel 
2024 e per il quale ringrazio 
tutti  gli  operatori  coinvolti  
per l�attenzioneª. �

S.COLL. 

Il primario di Ortopedia Alberto Sancin

stefania artioli (infettivi) invece Ë andata in pensione

Prosegue la fuga dei primari
lŽortopedico Sancin va a Massa
Dallȅinizio di febbraio il medico prender‡ servizio nel reparto toscano
Fu lui a introdurre alla Spezia lȅattivit‡ di chirurgia protesica robotica
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SARZANA

A partire dallo scorso lunedì,
una tac mobile che per le prossi-
me 19 settimane dovrà essere
utilizzata sui pazienti utenti non
ricoverati al Sant’Andrea che ne-
cessitano dell’esame diagnosti-
co è stata installata nell’area
adiacente il pronto soccorso
dell’ospedale San Bartolomeo
di Sarzana. La soluzione tempo-
ranea è stata adottata dalla dire-
zione di Asl 5 per evitare l’allun-
garsi delle liste d’attesa dal mo-
mento che, prima di installare la
nuova tac all’ospedale Sant’An-
drea (acquistata con i fondi del
Pnrr e di cui l’azienda sanitaria
locale dispone già da mesi) so-
no necessari lavori edili nel re-
parto di Radiologia del nosoco-
mio spezzino.
«Mantenere la tac mobile a Sar-
zana anche dopo il ritorno
all’operatività di Radiologia al
Sant’Andrea avrebbe permesso
di favorire lo smaltimento delle
infinite liste d’attesa di Asl5 – è
intervenuto ieri il consigliere e
segretario regionale del Pd Davi-
de Natale –. Peccato la nostra
proposta non sia neanche stata
presa in considerazione dal con-
siglio regionale a trazione totia-

na, che si conferma ancora una
volta allergico alla sanità pubbli-
ca». Stando ai dati fornitici dal
consigliere regionale dem, in
Asl 5, sarebbero infatti 227 i gior-
ni da attendere prima di poter
effettuare una risonanza magne-
tica e 115 quelli da aspettare pri-
ma di potersi sottoporre a una
tac.
«La nostra proposta poteva es-
sere una mossa, per quanto
d’emergenza e temporanea,
per provare ad aggredire i tem-
pi di attesa che nessuna delle ri-
cette millantate dalla giunta To-
ti è riuscita a risolvere in otto an-

ni di governo della Liguria – ha
proseguito Davide Natale –. Nei
prossimi giorni depositerò un’in-
terrogazione anche per cono-
scere i tempi entro cui riprende-
ranno gli interventi chirurgici al
San Bartolomeo di Sarzana. So-
spensione che doveva durare
solo poche settimane, e che in-
vece si sta protraendo nel tem-
po con pesanti ricadute sui pa-
zienti».
Obiettivo del consigliere Nata-
le è capire quale sia la vera moti-
vazione della mancata ripresa
degli interventi programmati.
Forse l’appurata carenza di per-

sonale? La mancanza di rianima-
tori? O magari le esigenze orga-
nizzative dei reparti? «Ci aspet-
tiamo chiarezza anche sulla tem-
pistica di pubblicazione dei ban-
di per la copertura dei posti dei
primari, la dottoressa Stefania
Artioli e il dottor Enrico Conti,
dovuti ai pensionamenti avvenu-
ti a fine anno, la cui copertura è
indispensabile per migliorare
l’organizzazione ospedaliera.
Sembra che ogni volta in cui si
parla di potenziare il San Barto-
lomeo, l’ospedale sarzanese
perda un nuovo pezzo».

Elena Sacchelli

Sarzana

Seduta di consiglio
per la surroga
di Guccinelli
con Ambrogetti

La tac mobile al San Bartolomeo
«Chiediamo di renderla permanente
Ma la Regione non ci ha ascoltati»
Secondo il consigliere dem Natale sarebbe essenziale per lo smaltimento delle infinite liste d’attesa
Focus anche sugli interventi chirurgici programmati: «La sospensione doveva essere temporanea»

L’OPPOSIZIONE

Davide Natale
Consigliere regionale

Punti
di vista

Roberta Ambrosini dell’associazione
“Sarzana si può!”

«Chi di sera percorre in auto il
viale XXV Aprile, che per i sarza-
nesi è il vialone di Marinella, si
trova immerso quasi completa-
mente nel buio. Prima della ro-
tonda di Luni mare si contano
due soli lampioni accesi in pros-
simità della deviazione per la
stazione elicotteri di Luni e
dell’incrocio con via Alta». Lo
denuncia Roberta Ambrosini

dell’associazione “Sarzana si
può!”, secondo la quale
«nell’oscurità più totale, acceca-
ti dai fari degli automobilisti che
arrivano in direzione contraria e
che spesso accendono gli anab-
baglianti per non uscire di stra-
da, si procede con l’unico ausi-
lio dei punti luce di qualche di-
stributore o autolavaggio priva-
to». La polemica è scontata: «In
attesa della realizzazione della
novella Marinella che, a quanto
risulta dai numerosi proclami au-
tocelebrativi dell’amministrazio-
ne comunale su stampa e so-

cial, a breve dovrebbe nascere
grazie ai fondi del Pinqua oppor-
tunamente “intercettati” diven-
tando un polo attrattivo senza
precedenti per turisti e abitanti
della vallata, si spera di riuscire
a sopravvivere per vederne il
compimento mentre percorria-
mo la via di collegamento più di-
retta tra Sarzana e la sua frazio-
ne alla cieca nel buio, come una
prova di coraggio».
Secondo Ambrosini alla situa-
zione del vialone di Marinella va
aggiunto che «anche alcune zo-
ne di grande passaggio all’inter-

no della città sono quasi total-
mente al buio, ad esempio il via-
le della Pace o via Circonvalla-
zione, o si considera la condizio-
ne di diverse strade, sia cittadi-
ne che di prima periferia, costel-
late di buche e avvallamenti pe-
ricolosissimi per la circolazione,
ci si domanda se le convinzioni
del nostro sindaco e dei nostri
amministratori comunali di aver
reso la città migliore sotto il pro-
filo dei servizi e dell’attrattività
turistica non faccia emergere
qualche aspetto a dir poco con-
traddittorio».

Si riunisce oggi alle 18.30 il
consiglio comunale di Sarzana
per surrogare l’ex candidato
sindaco di centrosinistra
Renzo Guccinelli, dimessosi,
con Sabina Ambrogetti, già
candidata nella lista “Insieme
per Guccinelli”.

Una
apparechiatura
per la Tac in
una immagine
di archivio e, il
alto, il
consigliere e
segretario
regionale del
Partito
democratico
Davide Natale

LA SITUAZIONE

L’apparecchiatura
collocata lunedì
scorso resterà solo
per 19 settimane
in attesa che siano
finiti i lavori per la
sostituzione del
vecchio tomografo
al Sant’Andrea

Nei prossimi giorni depositerò
un’interrogazione anche per
conoscere i tempi entro cui
riprenderanno gli interventi
chirurgici al San Bartolomeo di
Sarzana. Sospensione che
doveva durare solo poche
settimane e che si sta
protraendo nel tempo

Viale XX Aprile «Illuminazione insufficiente, strada pericolosa»
Segnalazione di Ambrosini
«Quasi al buio anche zone
di grande passaggio in città»
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La Cgil spezzina lancia la nuo-
va campagna chiamata ’Sos sa-
nità’, grazie a cui utenti e lavo-
ratori potranno segnalare dis-
servizi ed episodi di gravi ineffi-
cienze del Ssn. È il segretario
generale Luca Comiti a spiega-
re il valore dell’iniziativa e le ca-
sistiche in cui può rivelarsi uti-
le partecipare, inviando una
mail all’indirizzo sossanita@la-
spezia.cgil.it: i casi segnalati

saranno denunciati pubblica-
mente dal sindacato, che chie-
derà alla direzione della Asl 5 e
alle autorità competenti di ri-
solverli. «La sanità spezzina è
ormai sull’orlo del collasso –
sottolinea - ; con questa cam-
pagna vogliamo offrire un ca-
nale di comunicazione ai citta-
dini e ai lavoratori del settore
esasperati, che troppo spesso
non sanno a chi rivolgersi per

denunciare episodi di malasa-
nità». Segue un vero cahier de
doléances. «Liste di attesa infi-
nite, pronto soccorso intasati,
carenza di medicinali e disposi-
tivi infermieristici, strutture fa-
tiscenti, mancanza di persona-
le, difficoltà nell’assistenza do-
miciliare, carenze organizzati-
ve sono solo alcuni dei proble-
mi che affliggono la nostra sa-
nità pubblica. I vertici della

Asl5, la Regione ed il sindaco
Peracchini, responsabile della
conferenza dei sindaci e della
sanità pubblica, devono assu-
mersi le loro responsabilità ed
agire per migliorare la situazio-
ne». E chiude auspicando un
cambio di passo, annuncian-
do: «saremo una spina nel fian-
co sino a che non otterremo ri-
sposte e certezze per la sanità
spezzina».

LA NOSTRA SALUTE
Venti di mobilitazione

LA SPEZIA

Ticket non saldati: arrivano le
richieste di pagamento e le san-
zioni e la Cisl spezzina si mobili-
ta per assistere i cittadini che si
sono visti recapitare pochi gior-
ni prima di Natale bollettini da
saldare anche a tre zeri. Il sinda-
cato, che ha raccolto l’allarme
di diverse persone chiamate a
saldare il proprio debito con
l’azienda sanitaria relativamen-
te alle prestazioni dell’anno
2019, chiede l’intervento della
Regione Liguria, insieme a Fnp
e Adiconsum. «I casi segnalati
sono molti – spiega il segretario
Cisl Antonio Carro –: appena ve-
nuti a conoscenza della proble-
matica, ci siamo attivati per met-
tere a disposizione i nostri servi-
zi. Invito tutti coloro che ne
avessero bisogno a fare visita al-

le nostre sedi e individuare le
problematiche». «Sono circa
3000 le raccomandate partite
in tutta la provincia: non voglia-
mo certo proteggere i furbetti,
ma ci sono stati casi di persone
che credevano erroneamente
di essere esenti e oggi si trova-
no a dover pagare anche mille-
duemila euro» fa sapere il re-
sponsabile di Adiconsum Gian-
carlo Federici, che insieme a
Franco Volpi (Fp Cisl) e Antonio
Montani (responsabile del sinda-
cato dei pensionati Fnp) ha in-

contrato la dirigenza dell’Asl 5.
«Poiché la questione aveva crea-
to non poche preoccupazioni –
spiegano – e difficoltà tra le per-
sone interessate, è stato chiari-
to quali erano i termini reali ed
operativi della questione che da
un lato non poteva consentire
evasioni e improvvide dichiara-
zioni da parte del richiedente
esenzione, ma anche chiarimen-
ti sui suoi doveri e diritti
dell’utente rispetto alla proble-
matica». «Abbiamo appurato –
spiega Federici – che le esenzio-

ni per reddito dal limite di 36mi-
la euro fanno riferimento al nu-
cleo fiscale dell’interessato,
quindi è stato precisato che le
esenzioni per patologia non co-
stituiscono motivo di contesta-
zione, inoltre, nonostante i bol-
lettini Pago Pa per saldare il de-
bito indichino il 31 dicembre
2023 come scadenza, fa fede il
testo della raccomandata e il
termine è a 60 giorni dalla rice-
zione; inoltre, rimane il diritto di
ricevere telematicamente via
mail tutti i dettagli dell’evasione
contestata per poter fare le ne-

cessarie verifiche e se del caso
opposizione nelle sedi compe-
tenti». Ma c’è un’altra istanza,
questa volta nei confronti della
Regione Liguria, portata avanti
dal sindacato. «Dopo le verifi-
che relative al 2019, sarà poi la
volta degli anni seguenti: per
questo, chiediamo una delibera
che, in caso di ravvedimento im-
mediato, possa consentire agli
utenti di saldare il proprio debi-
to senza sanzioni o con sanzioni
attenuate».

Chiara Tenca
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Sos sui ticket non saldati
Tremila le raccomandate
«Intervenga la Regione»
Pensionati con bollettini da pagare che oscillano tra i mille e i duemila euro
Cisl e Adiconsum: «Non proteggiamo i furbetti, molti si credevano esenti»

Il segretario
generale
della Cisl
della Spezia,
Antonio
Carro

COSA CI ASPETTA

Le pratiche
sotto la lente
si riferiscono al 2019
Ma si teme il tipico
effetto a valanga
sulle altre annualità

LA CAMPAGNA

’Sos sanità’, la Cgil pronta a raccogliere segnalazioni di disservizi
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